

Editorial



Esta primera editorial del año 2019, está referida a un hecho significativo que nos planteó la celebración del VIII Congreso Internacional de la Lengua Española (CILE), en nuestra ciudad de Córdoba durante los días 27 al 30 de marzo, que fuera precedido de un Festival en plaza pública y un fenomenal coloquio periodístico cuyo propósito es crear un foro de análisis y reflexión de los problemas y retos del español.

Con sede en la Docta, así llamada porque en 1613 se fundó aquí la primera Universidad del país y segunda de América Latina, lugar donde se desarrollaron muchas de las actividades del CILE, y donde se reunieron destacados lingüistas y académicos, bajo el lema "América y el futuro .del español", siendo este una declaración de principios.

Córdoba se llenó de palabras, no hubo rincón de la ciudad que escapara a la magia de la literatura. Las plazas fueron librerías abiertas. Los teatros con el clásico cartel "no hay más entradas", acogieron espectáculos, conferencias y debates.

Es cierto, Córdoba pareció activar los más íntimos resortes y puso en foco la extraordinaria capacidad que tiene para hacer cultura alta y popular.

El Congreso fue inaugurado por el Premio Nobel, Mario Vargas Llosas; el Rey de España Felipe VI; el Presidente Mauricio Macri; además de autoridades Académicas y Provinciales.

La pujanza del español es un hecho, actualmente la comunidad hispano hablante, supone el 7,6 por ciento de la población mundial y además configuramos un eje de identidad cultural y lingüística formado por 23 países

Si algo vino a poner de relieve este VIII CILE, es que los debates no pueden rehuirse. Una vez que emergen en la superficie de una sociedad se impone pensarlos, discutirlos y actuar en consecuencia; en ese sentido el evento no duró solo cuatro días, está vigente.

Cuanta sinergia se pone de manifiesto al analizar esos objetivos y esas metas, y cómo desde este nuevo ejemplar de la Revista de Salud Pública se pone en evidencia y amerita la representación de una clara voluntad solidaria de compartir experiencias y saberes.

Como Escuela de Salud Pública y Ambiente, siempre comprometidos con el desarrollo y consecución de objetivos locales, nacionales o globales, y sabiendo de la crucial importancia de la Lengua Española, continuaremos estudiando, y reflexionando sobre esta temática, con la distinguida participación de expositores y autores locales, nacionales e internacionales que entienden y apoyan la prosecución de estos objetivos perseverantes.

Prof. Dr. Gustavo L. Irico

Director Escuela Salud Pública y Ambiente